

# SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

## Découvrez La Salévienne !

*Après une année 2004 riche en événements, la société d'histoire a déjà programmé trois conférences historiques pour le premier trimestre 2005.*

A peine l'année 2004 s'en est-elle allée dans une dernière bourrasque de neige, que les animateurs de La Salévienne proposent déjà leur programme d'activités 2005 qui s'annonce riche et varié. Durant cette nouvelle année, il y aura notamment l'aboutissement des études menées sur le traité de Turin de 1754, la poursuite du long travail de recherche sur l'histoire des terres de Saint-Victor et Chapitre, l'anniversaire du centenaire de la naissance de Louis Armand, une exposition sur Saint François de Sales et Théodore de Bèze, ainsi que la publication de nouveaux livres et l'organisation de plusieurs conférences sur les sujets historiques les plus divers.

Concernant justement ces futurs conférences, trois d'entre-elles sont déjà programmées. La première se déroulera le samedi 15 janvier prochain dès 14 h 30 à l'Espace Albert Fol de Valleiry. Intitulée "le cadastre sarde à travers l'exemple de Valleiry", cette conférence présentée par Dominique Barbero, géographe et professeur à l'université de Lyon, permettra notamment de découvrir l'évolution de cette commune par le



**Depuis plus de vingt ans, la société d'histoire La Salévienne s'active avec efficacité pour mettre à jour et faire découvrir à un large public le passé de notre région. Pour son vingtième anniversaire, l'association avait organisé en été 2004 un voyage à Turin, l'ancienne capitale des ducs de Savoie.** Photo : Danielle Vonlanthen.

biais des cadastres établis par l'administration sarde en 1730 et en 1760. Grâce au traité de Turin de 1754, Valleiry eut le privilège de disposer de ces deux tabelles en plein 18<sup>e</sup> siècle, alors que les communes "franco-françaises" durent attendre le début du XIX<sup>e</sup> siècle pour bénéficier de tels documents. La deuxième conférence, programmée le samedi 29 janvier à 14 h 30 à la salle du Savoy de Saint-Julien, évoquera quant à elle le centenaire de la naissance de Louis Armand, cet homme d'état originaire de Cruilles qui fut surnommé en son temps "l'homme le plus intelligent de France" ou, plus modestement, "le Savoyard du siècle" ! Josette Buzaré et Bernard Paccout, retrace-

ront, avec l'aide d'une vidéo projection, l'impressionnant parcours de cet homme politique. Josette Buzaré, auteur du livre "Louis Armand, un humaniste en action" édité par La Salévienne, dédicacera son ouvrage à la fin de la conférence. Quant à la troisième conférence, elle s'intitulera "John Ruskin à Mornex ou l'exil volontaire d'un Anglais parmi les plus célèbres du XIX<sup>e</sup> siècle dans un petit village savoyard". Programmée le samedi 12 mars à la salle des fêtes de Monnetier, cette conférence sera présentée par Chris Pool, grand spécialiste de cet illustre britannique qui fut à la fois critique et historien d'art, sociologue et écrivain ; et que Marcel Proust tenant pour "le directeur

de conscience de son époque". Enfin, en ce début d'année, l'équipe de La Salévienne invite toutes les personnes de la région qui s'intéressent à l'histoire à rejoindre l'association. Pour une cotisation annuelle de 28 €, les adhérents bénéficient de nombreux avantages : invitation personnelle aux conférences, abonnement au Bénon, le passionnant bulletin historique de La Salévienne, livre "les Echos saléviens" gratuit, accès à la bibliothèque de l'association, voyages organisés. La Salévienne - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 Saint-Julien-en-Genève. Tel 04 50 52 25 59 Site : [www.la-salevienne.org](http://www.la-salevienne.org) - Courriel : [la-salevienne@wanadoo.fr](mailto:la-salevienne@wanadoo.fr).

**Dominique ERNST** ■